

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

ALCOY, MIÉRCOLES 10 DE NOVIEMBRE DE 1880.

Número suelto: 10 CENTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

NUM. 752.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre, fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

OJO al anuncio Aviso interesante inserto en la cuarta plaua.

Casa.

Se alquila una en punto céntrico de esta ciudad y el mas apropiado para cualquier establecimiento de comercio. En la misma ha estado establecida por espacio de mas de cincuenta años una acreditada tienda de tejidos. Para informes, dirijirse á D. Rafael Barceló, calle de San José núm. 29.

ALCOY 10 DE NOVIEMBRE DE 1880.

MEDIOS DE RESISTENCIA AL FRIO.

Como ha demostrado Longet en su *Traado de fisiología*, la resistencia á las temperaturas muy bajas, no es posible para el hombre sino á condicion de abrigarse de un modo conveniente, de poner en practica un regimen alimenticio adecuado á las circunstancias, de hacer ejercicio, de estar dotado, en fin, de una buena constitucion y de cierta energia moral.

Es un hecho reconocido que el regimen modifica poderosamente los efectos del frio.

Las comidas copiosas y repetidas de los habitantes del Norte, se hallan en relacion con la cantidad de carbono destruido por la respiracion, como con la necesidad de un constante estímulo, sin el cual los órganos se entorpecen á causa del frio.

Tan abundante alimentacion se halla justificada por la exigencia de dar á la sangre una cantidad suficiente de elementos, que puedan producir el suplemento de calor destinado á conceder á los hombres que viven en las regiones septentrionales los medios de resistir á las condiciones especiales de su clima.

El capitán Ross, célebre explorador de los mares glaciales, no variaba la salud de sus marineros en proporcion de las provisiones de que podia disponer, por cuya razon aconseja que se aumenten considerablemente las raciones de viveres para las expediciones polares y que se regule en lo posible la eleccion de los tripulantes con

arreglo á su apetito y á la extension de sus facultades digestivas.

Los primeros individuos que perecen siempre en todos los casos, son los que se hallan adelgazados por la abstinencia y privados de alimentos suficientemente reparadores.

No hay viajero que no reconozca, que los naturales de los paises polares comen extraordinariamente, y mucho mas que los habitantes de otras regiones en que el frio no es tan intenso.

Así, pues, los esquimales se distinguen por la voracidad de sus apetitos, por la frecuencia de sus comidas y por la actividad proporcional de sus digestiones.

El doctor Hayes, cirujano de la segunda expedicion de los Estados- Unidos al Polo Norte, estudió con suma atencion las costumbres y el regimen de vida de los esquimales. El resultado de sus observaciones fué consignado en los periódicos de medicina que se publican en América.

El mismo médico atribuye á la naturaleza y á la cantidad de alimento con que aquellos se nutren, la resistencia casi increíble que oponen á la influencia depresiva del frio.

Viviendo sin fuego y completamente expuestos á una temperatura excesivamente baja, no dejaron de constituir una raza sana y vigorosa, á la que no atacan ni el escorbuto ni las afecciones tuberculosas.

La foca, el oso, el salmon y otros peces, forman su alimento ordinario; comen habitualmente de seis á ocho kilogramos diarios de carne cruda, y absorben con delicia grandes pedazos de aceite de ballena helado.

Los marineros de la expedicion no lograron soportar el excesivo frio á que estaban sujetos, sino á condicion de adoptar aquel alimento, al cual, por poco apetitoso que fuese, se acostumbraron al fin.

Mientras que los frutos que forman la base de la alimentacion en las zonas tórridas, y que en las templadas se usan en ciertas épocas del año, no contienen en estado de madurez mucho mas del 12 por 100 de carbono, el aceite de los pescados y de los mamíferos marinos, con

tanta avidez solicitado por los habitantes de las regiones polares, contiene aquel elemento combustible en la enorme proporcion de 70 á 80 por 100.

Todo el mundo sabe que las bebidas espirituosas tomadas á dosis moderadas, aumentan durante algun tiempo, al ménos la temperatura general.

Peró este poder calorificador, no es tan solo una consecuencia de la accion estimulante que el alcohol ejerce en todas las funciones; es tambien debido á la oxidacion que aquella sustancia combustible experimenta durante su paso á través de la sangre bajo la influencia del oxígeno que se halla en el aire de los pulmones, y está condensado en los glóbulos rojos.

Ademas, si como se ha demostrado últimamente, la absorcion del alcohol puede rebajar notablemente la cantidad de gas ácido carbónico emitida por la respiracion en un tiempo dado, es á causa de que el alcohol es más rico en hidrógeno que la mayor parte de las materias combustibles de la sangre ó de los tejidos.

De modo que puede producir, al arder en el organismo, más agua y ménos ácido carbónico. Tal exceso de producción de agua, debido á la combustion del hidrógeno que forma el elemento combustible relativamente predominante, debe tener por consecuencia un desprendimiento mas considerable de calor, porque el hidrógeno, al arder, desarrolla una cantidad cuatro veces mayor de calor que el carbono.

Si los hombres del Norte resisten los excesos alcohólicos mejor que los demás, no es tan solo porque las bebidas espirituosas tomadas con prudencia constituyen un elemento, por decirlo así, indispensable del regimen á que aquellos individuos se sujetan, á fin de conservar constantemente despierta la fuerza de reaccion de su organismo. La aficion de los septentrionales al alcohol, se explica por el predominio de su sistema muscular, por la menor excitabilidad de su sistema nervioso, y principalmente por la abundancia de su alimento y la multiplicidad de los ejercicios á que se entregan.

Siendo su respiracion más enérgica, exhalan más rápidamente el alcohol por la

superficie de los pulmones, al mismo tiempo que, habiendo aumentado la actividad excretoria de los riñones, eliminan por esta via la mayor parte del alcohol que se ha escapado de la combustion respiratoria.

Los trajes llamados *calientes* no lo son por sí mismos; pues no hacen más que impedir que el calor propio del cuerpo se disipe en el exterior.

Los vestidos deben esta propiedad á la mala conductibilidad calorífica del aire que llena los poros de sus tegidos.

Las pieles son más calientes cuando el pelo está vuelto hacia dentro, porque de ese modo el aire no puede renovarse como lo hace facilmente cuando se halla colocado hacia el exterior y forma una capa espesa que detiene por completo el vapor.

Los vestidos obran tambien para mantener alrededor del cuerpo la capa de aire calentada por la superficie del cuerpo, y que se halla aprisionada entre ésta y la superficie interna del traje. Un tejido denso y aplicado sobre la piel, de manera que pueda separarse la capa de aire interpuesta, por lo común, entre la piel y la ropa, lejos de conservar el calor, puede favorecer su desaparicion.

Mientras los vestidos, son más gruesos y contienen mayor cantidad de aire, son peores conductores.

Sin embargo, una alimentacion conveniente, buenas ropas y el estar al abrigo de la intemperie, no serian bastantes á proteger al hombre contra los efectos de un frio excesivo, si no añadiera á estos medios cierta actividad corporal.

Nada prueba mejor la eficacia del movimiento contra el frio, dice el fisiólogo Spallanzani en sus famosos *Opúsculos*, que el relato de algunos holandeses que pasaron el invierno en el Spitzberg, situado á los 78 grados de latitud, y donde se experimenta un frio más intenso que en ningun otro punto conocido. Los que al principio del invierno se encerraron en las cabañas de madera que habian construido para librarse del frio, fallecieron uno tras otro junto al fuego que les alimentaba para calentarse, mientras que los que vivieron al aire libre, ocupados en la caza, en el

—¿Qué no tienen que ver contigo? Oye, oye, compañero, y verás si tiene que ver ó nó contigo lo que le pasó á Rumbana. Rumbana era un vecino de Zalla, que durante mucho tiempo se dió una vida de principe con el producto en venta de la casa y la hacienda de sus padres. Al fin y al cabo, las amarillas se acabaron, y al pobre Rumbana se le llevaban quinientos mil demonios viendo que se le habia acabado lo buena vida. Cavila que te cavila para recobrarla, una noche se plantó en Güeñes, metió mano al tesoro de un Indiano, y se volvió á Zalla, mas contento que unas Pascuas con la noeva provision de peluconas. Por mas vueltas que dió la justicia, no pudo descubrir al autor de aquella hazaña; pero hôte que cuando ya nadie hablaba de ella, pobres y ricos, jóvenes y viejos, chicos y grandes, y gordos y flacos, empezaban á cantar:

Rumba Rumbana,
Los doblones de Güeñes
Rumban en Zalla.

cada uno, ¡no habeis dormido siquiera una siesta en los calabozos de Avellaneda. Los otros han puesto piés en polvorosa, y por consiguiente tú, eras el único que corras riesgo de... tu ya me entiendes, si á fuerza de argumentos amarillos no convences á los señores de justicia de que deben abrir la jaula al pájaro.

—Te juro, Chomin que no tengo un cuarto...

—A otro can con ese hueso. Si ganas el oro y el more prestando á ciento por ciento al mes! Audate con cuidado, Bautista, que en Güeñes ha comenzado á correr cierto run-run, que no debe agradar mucho á tu oido.

—¿Y qué me importan á mi las habladurias de los de Güeñes?

—¿Tú no sabes lo de Rumbana?

—No, ni me importa saberlo.

—¿Es posible, hombre, cuando no hay en las Eucartaciones un niño de teta que no sepa lo que le pasó á Rumbana? Te voy á contar, ya que no lo sabes.

—Chomin, déjate de cuentos que nada tienen que ver conmigo.

VIII

En un día de las calles más oscuras y solitarias de Bilbao habia una tiendecilla, á donde entraban gentes de aspecto miserable.

Estas gentes iban á dar ó á tomar dinero; pero rara vez á comprar.

Detrás del mostrador se veia constantemente á Bautista, contando y recontando el dinero, atando y desatando lios de ropa usada, doblando y desdoblando recibos, cuya procedencia y valor conocia, aunque no sabia leer. De cuando en cuando llamaba, desde la puerta de la trastienda, á Juana, que aparecia inmediatamente detras del mostrador, y por órden de su hermano hacia apuntaciones en un libro, ó se ajustaba con la pluma una cuenta, que Bautista ya habia ajustado por los dedos. Inspiraban profunda compasion la desmacracion y la desnudez de la pobre Juana.

acarreo de madera y en otros ejercicios, conservaron perfectamente su salud y sus fuerzas.»

Los que tienen la costumbre de subir á las cimas de las montañas saben que la energía moral, cuando los sorprende la noche en medio de los ventisqueros, es el único medio de salvación, y que es preciso combatir á toda costa el sueño, andar y luchar contra el frío, apelando al ejercicio muscular.

El descenso tiende á disminuir la circulación de la sangre, vehículo del calor interno. Pero aun es más indispensable una buena constitucion, como el medio más seguro contra el frío exterior.

«De qué serviría, dice el capitán Ross, dar buenos abrigos al que por si mismo es incapaz de producir calor? Eso sería lo mismo que pretender acalantar un pedazo de hielo, envuelto en la lana de una soberbia manta.»

LEON XIII Y EL GOBIERNO FRANCÉS.

Los periódicos franceses que ayer recibimos, publican el texto de la carta que el Papa León XIII ha dirigido al arzobispo de París, monseñor Gibert, con motivo del conflicto que en la república vecina ha estallado entre el gobierno y las corporaciones religiosas.

La carta merece ser conocida y meditada, en primer término, por ser obra del Pontífice, y de un Pontífice tan décreto y piadoso, y después porque trata su Santidad la espinosa cuestión con un tacto y con una habilidad que le han servido de modelo los más hábiles hombres de Estado.

Tiene mucha extensión la carta á que nos referimos para que podamos reproducirla íntegra, pero sus párrafos más importantes son los que publicamos en seguida:

«Pero una mala inspiración ha prevalecido y ha cerrado los oídos á las nobles reclamaciones de los obispos y á las quejas de los católicos. Desde luego la arrogancia hizo temer á las congregaciones que no escaparían de la ruina, aunque pidieran la aprobación ilegal, porque la marcha de los acontecimientos y las disposiciones de los espíritus eran para ellos un juicio nada equivoco de una resolución decidida de acabar con las órdenes religiosas. Por esto, de común acuerdo, juzgaron conveniente abstenerse de toda demanda, no faltando otros motivos que aconsejaban esta resolución.»

«Así, pues, en el día señalado se comenzó á obrar, empleando la fuerza para la ejecución del primer decreto, que ordenaba en toda Francia la disolución de la Compañía de Jesús.»

«Pero como las quejas formuladas por nuestro pueblo nada habían obtenido, Nos estuvimos á punto de elevar nuestra voz apostólica como era nuestro derecho y nuestro deber, contra los actos ya consumados ó que lo serian más tarde, relativos á la destrucción de las órdenes religiosas, entonces fue cuando se representó á Nos que habia medio de detener la ejecución de los decretos si los miembros de las congregaciones declaraban por escrito que eran extraños á las agitaciones y á las maniobras políticas, y que ni su manera de vivir ni sus actos tenían nada de comun con el espíritu de partido.»

«Sin duda alguna, la Iglesia católica no reprueba ninguna forma de gobierno, y las instituciones establecidas por la Iglesia para el bien general pueden prosperar, por más que la administración de los intereses del Estado esté confiada al poder y á la justicia de uno, solo ó de varios. Y como, en medio de las vicisitudes y de las transformaciones políticas es necesario que la Sede apostólica continúe tratando con aquellos que gobiernan, no ha tenido mas mira que salvar el interés cristiano, pero lesiona los derechos de la soberanía, cualesquiera sean los que la ejerzan, la Santa Sede no lo ha querido ni lo puede querer jamás. No hay duda de que se debe obedecer á los gobiernos en todo lo que no sea contrario á la justicia; así lo exige la seguridad del orden, que es la base del bien público. Pero no se entienda que esta obediencia lleva tambien su aprobación á lo que fuere injusto en la constitucion administrativa del Estado.»

«Estos principios son derecho público entre los católicos, y nada, por lo tanto, podia obstar á la mencionada declaración. Y hé aquí porque hay motivo para admirarse de que una medida apoyada en sólidos motivos, y dictada en interés de la religion y de la sociedad, haya encontrado severas apreciaciones y juicios poco equitativos entre hombres por otra parte recomendables por la energía y el talento con que en otras ocasiones han defendido á la religion católica.»

«Para juzgar con mayor justicia de la declaración de que Nos nos ocupamos, bastaria saber que ella, por si propia cuenta, con la autoridad ó los consejos, ó por lo ménos, el asentimiento de los obispos. Porque dirigir la acción y promover el

bien en los negocios que á la religion católica se refieren, es la mision de los obispos que el Espíritu Santo ha puesto para regir la Iglesia de Dios, mientras que el deber de los demás cristianos es manifestamente la sumision y la obediencia.»

La carta contiene además, esta noble y sentida protesta:

«La declaración fué, pues, presentada, y pareció que este paso debía alejar los temores de las familias religiosas. Nos vemos, por el contrario, con profundo dolor que los gefes del gobierno francés han resuelto huir hasta el extremo en la vía que han emprendido. Y hé aquí que ya llegan á Nos tristes y dolorosas noticias. Lo que quedaba de las órdenes religiosas, comienza á ser dispersado y condenado á la destrucción. A la noticia de este nuevo desastre que le espera á Francia, nuestra emoción es grande y nuestras angustias extremas, y no podemos ménos de hacer oír nuestros gemidos y de levantar nuestras protestas contra la injuria inferida á la Iglesia católica.»

Tal es un documento que ha llamado la atención por su templanza y su piedad, en que se defienden con vigor los intereses de la Iglesia, sin prorumpir en anatemas y frases gruesas, como otras veces ha solido acontecer.

Seccion local.

Después de una mañana de sol, que fué la del lunes, volvió á cubrirse el cielo de nubes, siguiendo las lluvias, que duraron un ayer y amenazaban seguir, á juzgar por el aspecto del temporal.

«Con motivo del agua caída, están las calles intransitables y convertidas en verdaderos mares de barro; lo que viene á poner de relieve nuevamente la necesidad que existe de pensar con ánimo resuelto en la reforma del afirmado de nuestras calles, á las que ya es hora de las dote de adquiñado, desterrando el abolesto afirmado de carretera que hoy tienen.»

«El premio mayor de la última extracción de la Lotería nacional se ha repartido en Murcia, que es donde ha correspondido, en el barrio de San Benito, entre más de cien familias pobres en su mayor parte, pues habia quien estaba interesado en dos y cuatro cuartos.»

Tres cortadores de carne, el conserje del matadero, un vendedor de guitarras y un maquinista del ferro-carril son los que tienen mayor participación.

En Alcoy ha tocado una de las aproximaciones.

La temperatura máxima del aire á la sombra, fué ayer, de 9°; termómetro centígrado. La mínima fué de 5°3.

A las 9 de la mañana alcanzaba la columna termométrica 6°5; á la una de la tarde, 8°; á las 4 de la misma 7°5.

La altura media del barómetro fué de 754°6 mm.

Continúa el régimen de los vientos del N. N. E.

Continúa el satisfactorio estado de salubridad de nuestra poblacion, segun el estado demográfico-sanitario semanal.

En la última semana han nacido 17 individuos de los que 9 son varones y 6 hembras legítimos, y 2 varones naturales.

Las defunciones solo han sido 8, perteneciendo 4 á menores de un año, y los restantes, uno respectivamente á cada una de las edades de 2 á 5 años, de 6 á 10, de 41 á 60, y de 61 á 100.

Continúan ilos colegas de Valencia, en contraposición á los de Alicante que no dicen esta boca es mia, ocupándose del proyecto de ferro-carril de Villena á Alcoy y Jativa. Los argumentos que en algunos de los escritos publicados se exponen para combatir nuestros deseos de que la estacion de Alcoy sea de tránsito y no de término, en parte han sido ya refutados por nosotros en los trabajos que llevamos dados á luz ocupándonos de la indicada línea, y los restantes los destruiremos en nuestros sucesivos artículos, pues para todos tenemos argumentos, ya que la razon y la logica está de parte de lo que nosotros defendemos.

Hoy empezará la cobranza del segundo trimestre de la contribucion territorial e industrial del corriente año económico, en las oficinas de la Agencia del Banco de España, Mercado 6, entresuelo, cuyas oficinas estarán abiertas desde las 7 de la mañana á 1 de la tarde.

Ayer tarde, al regresar la pareja de la Guardia civil de servicio en la carretera de Villena, oyó, al pasar por el puente llamado de las Carrasas, unos lamentos que subian de bajo el puente.

Practicaron los guardias un reconocimiento y hallaron á un hombre que se habia caído y que presentaba varias contusiones y una herida en una pierna. En un carro fué conducido á esta ciudad, en donde, des-

Para ella no habia descanso, ni caricias, ni nada que enjugase las lágrimas que derramaba con frecuencia, acordándose de sus padres, de su hermano Ignacio, de quien nada absolutamente sabia, y de Mateo, que aún no se habia restablecido por completo: la recompensa de su trabajo era la desnudez, el hambre, los insultos y los golpes. Pero sus labios jamás proferian una queja. Bautista, prevaleciendo de su fuerza y de la debilidad de la pobre jóven, habia adquirido tal dominio sobre ésta, que la infeliz temblaba al oír su voz: una mirada de aquel hombre le imponia silencio, y la hacia bajar la cabeza con una mansedumbre y una resignacion que habian

Una noche entró en la tienda de Bautista un hombre de manos y cara tiznadas. Bautista palideció al verla, y se apresuró á cerrar la tienda, á pesar de que aún no era la hora ordinaria de cerrarla. Luego entornó la puerta de la trastienda, después de cerciorarse de que su hermana estaba en las habitaciones interiores, y fué á sentarse al lado del recién venido, que

se habia sentado casi sin saludar. —¿Qué hay de nuevo, Chomin? preguntó al forastero.

—Poca cosa, contestó éste, que el pajarero se cansa de la jaula, y dice que si vosotros no le sacáis de ella como le ofrecisteis, vá á cantar para entretenerse y para algo más. Mientras yo le he hecho compañía, ha tenido paciencia; pero desde que recobré la libertad, gracias á que pude probar con la declaración de Jacinta la panadera y otros testigos, que pasó la noche de la festa cantando al lado de mí hoy, el pobre se muere de fastidio, y dice que vá á cantar, para que atraídos por su canto vayais á hacerle compañía.

Bautista dió una patada en el suelo profiriendo una obscenidad y dijo:

—Y porque se me han de echar á mí todas las cargas, cuando la misma obligación tenemos todos de sufrirlas?

—Poquito á poco, amigo, que yo he pagado ya mi escota. Para veinte miserables onzas que me disteis, he estado veinte semanas en la casa de poco-trigo, en tanto que vosotros, que sin contar las alhajas, os calzasteis con mas de doscientas onzas

El teniente de Avellaneda oye la canta, echa los cinco mandamientos al pobre Rumbana, y le hace bailar el bien parado en la horca. Conque, compañero, aplica el cuento, y mira si tiene ó no tiene que ver contigo: mira si el ran-run que corre en Guénes puede ó no llegar á oídos del Teniente. Compañero! tú has dicho: «Aunque tengo dinero no puedo gastarlo en Guénes, ni aun en Bilbao, sin que alguien diga: ¿de donde salen esas misas?» y alguien conteste: «de casa del cura.» Métámonos á comerciantes, después de vender la casa y la hacienda, para que se sepa de donde ha venido el capital, y establezcámonos un poco lejos para que los que me conocen á fondo no metan el codo en mis operaciones. No es verdad, compañero, que esto ni mas ni menos es lo que tú has dicho?»

—Pero á qué viene todo eso, Chomin?

—Viene, á decir que obraste con mucho talento, y que para obrar tambien con talento esta noche, me debes dar una docena de onzas, á ver si untando la mano con ellas á los pajareros de Avellaneda

Alcay, 10 de Noviembre de 1880.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, DI. NERO, PLAZAS, PA. PH. listing exchange rates for various locations like Alicante, Alhacete, Almeria, Barcelona, Bilbao, etc.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

Anuncios oficiales.

D. TOMAS MOLTO MIRA Alcalde accidental de la ciudad de Alcay.

Hago saber: Que segun me participa el Sr. Alcalde de la Villa de Cocentaina en oficio de ayer, la cobranza del 2.º trimestre de la contribucion territorial é industrial y primer semestre de guardas del corriente año económico, tendrá lugar en dicho pueblo en los dias 10, 11, 12 y 13 del corriente mes.

Lo que se anuncia al público para que llegue a conocimiento de los contribuyentes en la referida localidad. Alcay 9 Noviembre 1880. Tomas Molto.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de M. SERRAS.

Paris 8. Sigue el bloqueo del convento de los premostenses, situado cerca de Tarascon.

Londres 8. Dice el «Times» de hoy que los albaneses bloquean en Medna á un cuerpo de ejército de 300 turcos.

El «Daily Telegraph» asegura que la Sublime Puerta ha dado a Dervich Baja la orden de entregar á Dulcino en el término de tres dias.

El «Daily News» anuncia que el principe de Gortschakoff está gravemente enfermo.

Nueva York 8. Los demócratas se disponen á discutir en el Congreso la elección del Sr. Garfield, como presidente de la republica con motivo de fraudes y coacciones cometidos segun ellos, en el acto del escrutinio.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Andrés Avelino conf.

SANTO DE MANANA.—S. Martin ob. y conf.

CULTOS.

Parroquia de Sta. Maria.—Continua el solemne novenario Mision en sufragio de las benditas ánimas del Purgatorio. A las 5 menos cuarto se cantaràn oficios de difuntos por el Rdo. Clero, luego se rezará el Sto. Rosario, concluido práctica doctrinal por el Sr. Afoipreste terminada se cantará un Motete y lectura espiritual con meditacion y despues el sermon, a cargo todas las noches del Rdo. Padre Antonio de Escrihueta, concluyendo con los responsos.

pleto hasta la calle de la Reina, del Cabanal, dejando aisladas las edificaciones mas avanzadas; y deshaciéndose en rugiente espuma, saltaban sobre el muelle de Levante, pero sin alterar la tranquila superficie de la darsena, en la cual se hallaban anclados muchísimos vapores y buques de vela, cuya salida habia detenido el temporal, entre ellos el vapor correo de las Baleares. El vapor Nina y algun otro buque que se hallaban en los fondeaderos de la costa, y concieron á tiempo la fuerza del temporal, se refugiaron en el puerto del Grao sin obstáculo alguno.

En tierra es de temer que el temporal, si bien favorezca las tierras de secano, proporcionándoles sazon para las siembras, perjudique al arbolado, pues el viento ha sido durante algunas horas muy violento.

Correo general.

Todos los años se recogen en Andalucía de 30 á 40.000 botas de vino (de 516 litros cada una) pero este año, la recoleccion ha escollido á los cálculos que sobre ella se habian imaginado los cosecheros puesto que el producto es de 94.000 botas.

Tambien nos dicen de allí, que desde que empezó la vendimia han sufrido desastres de consideracion algunos comisionistas que compraron la uva á 4 reales arroba y hoy dia se cotiza esta á real y medio.

—En Fornos de Algodres (Portugal) ha tenido lugar el siguiente crimen. Una doncella de labor llamada Benedicta habia sido despedida de la casa de sus amos.

La muchacha estaba en estado interesante, aunque ella lo negaba. Llamada por su madre, que vivia en Calloiso regresó á su pais, y protestando hallarse enferma se acostó. La madre, sospechando lo que pasaba á su hija, la hizo vigilar por dos mujeres; pero cuando Benedicta se sintió con dolores de parto, se levanta rápidamente de la cama, engaña á las mujeres diciéndoles que una necesidad urgente la hacia, levantar marcha hacia el campo, dá á luz un hermoso niño, y para ocultar su deshonor, coloca viva á la criatura en un lugar escondido y pone encima de la infeliz una piedra enorme.

Melio desmayada llega á su casa la desnaturalizada madre; dos hombres que se habian acercado al sitio del crimen, la siguen, dando cuenta del suceso á la autoridad. Benedicta teme verse descubierta ante su madre y se suicida dándose dos tremendas puñaladas en las entrañas.

Benedicta era morena, de ojos negros, rostro agraciado, y tenía veinte años.

—El director general de Correos y telégrafos ha teleografiado al señor ministro de la Gobernacion lo siguiente:

«Suplico á V. E. plenipotencia para firmar con Francia el convenio sobre giro internacional y cartas valores declarados. El convenio celebrado anteriormente sirvió para los tratados sobre los paquetes postales, único objeto de las conferencias. —Cruzada Villaamil.»

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 8 de Octubre.

La única noticia de interes que se comenta hoy en los círculos políticos es la de la larga conferencia que celebraron ayer tarde el duque de la Torre y el general Martinez Campos.

Fue este á visitar al general Serrano y estuvo hablando con él cerca de dos horas. Inútil es decir que ninguno de ambos hombres políticos ha comunicado ni siquiera á personas de su confianza el objeto de esta larga conversacion, ni mucho menos lo que se trató en ella, siendo tan

pues de reconocido por el médico de turno Sr. Guardiola, fue trasladado al Hospital.

El jueves ocurrieron en Orihuela dos homicidios, cuyas circunstancias tienen algo de extraordinarias.

Habiendo sido herido mortalmente un individuo, un pariente de éste corrió tras el agresor, el cual se dice penetró en una casa, refugiándose debajo de la cama de un enfermo, hasta cuyo punto llegó el que le perseguia, hiriéndole á su vez, y dejándole muerto de resultas de la herida.

El sábado á las siete de la noche, á consecuencia de haberse fundido una valvula de estension del mayor de los receptáculos de la fabrica de petróleo la Británica, establecida en Alicante, se prendió fuego al liquido que contenia dicho receptáculo, que segun parece, mide 16 metros cúbicos y que produjo un incendio terrible, que afortunadamente pudo aislarse, gracias á las acertadas medidas adoptadas por el ingeniero director de la fabrica, secundadas por los operarios, por los marineros de la goleta «Caridad» y del cañonero «Ebro», por otros individuos de la guardia civil y del batallon de España.

Desde los primeros momentos acudieron al lugar del siniestro el señor Gobernador civil, el militar, el alcalde primero el juez de primera instancia, los jefes militares y de marina, todos los cuales secundaron las disposiciones del ingeniero de la fabrica, consiguiéndose que á las diez quedase dominado el incendio sin que ocurriesen desgracias personales. Se quemaron 9.000 litros de petróleo.

Efectos del temporal

YORJA—ALCOY

Acerca de los siniestros que el temporal reinante ha causado en las costas de esta provincia y la inmediata de Valencia, hé aqui el relato que publica un colega de esta última capital:

«El temporal que estamos sufriendo hace tres dias, dejará triste memoria en la costa valenciana, pues el viento huracanado que sopla algunos momentos, embraveciendo las olas del golfo, ha ocasionado numerosos siniestros marítimos. Ayer se tenía noticia en Valencia de haber naufragado en la rada de Jabeuta balandra española Clara y el laúd San Vicente; del naufragio de otra balandra, cuyo nombre y nacionalidad se ignoran, acaecida frente al puerto de Denia; de haberse perdido sobre Morayra el laúd Virgen del Consuelo, y de la pérdida del bergantin goleta inglés Jorghia en el sitio llamado Pumpi de la playa de Oliva.

De los dos primeros de estos siniestros se sabe afortunadamente que no ha habido que deplorar desgracias personales; se ignoran los detalles de la pérdida del laúd Virgen del Consuelo, pero son tristes las noticias de Gandia sobre la pérdida del Jorghia.

El bergantin que procedente de Marsella, con cargo de varios efectos, se dirigia á Montevideo, se fue sobre la costa de Oliva a las tres de la madrugada del domingo, salvándose tan solo tres de los diez hombres de su tripulacion. El oleaje de aquella playa, cayendo sobre el buque, lo destruyó completamente, y á la hora en que nos escriben, no habia aparecido aun ninguno de los calaveras de los naufragos.

Mucho tememos tener que añadir á esta relacion la noticia de alguna nueva desgracia marítima; pues el temporal que aun no ha pasado, es de los mas crudos que en largos años se han experimentado en la costa valenciana. En especial, la tarde y noche del domingo fueron muy crueles, repitiéndose á cada momento ráfagas huracanadas de viento Noroeste que pocas embarcaciones podrian resistir.

En cambio, la misma fuerza del temporal ha puesto nuevamente de manifiesto cuan seguro es el abrigo que ofrece el puerto del Grao á los navegantes. Las encrepadas olas, cayendo con fuerza sobre la playa cercana, la inundaron por com-

AVISO INTERESANTE

(AGENCIA FABRA)

Madrid 9 Noviembre

En el mes de Diciembre próximo se publicará en la «Gaceta» el decreto convocando las Cortes.

Estas se reunirán el dia dos de Enero inmediato.

Se han abierto las cámaras francesas.

BOLSA DE HOY Consolidado 3 por 100 22.00.

ALCOY 1880

Imprenta de El Serris.

Sta. Elena 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador.

Enrique Jordá Abad.

En Alcoy, 18 rs. trimestre. Fuera, 21 rs. id.
PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS.
Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- Alpargatería.**
D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.
- Cafés y fondas.**
D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.
- Constructor de cajas carton.**
D. Miguel Aura, plaza Herreros, 6.
- Druguerías.**
D. Eduardo Fiol, P.º s. Agustín, 6.
- Druguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.**
Sras. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Carilo).
- Farmacías.**
D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 3.
D. Tomás Giner, Mercado 6, (Cucad de Maillot).
- Lampistería.**
D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana).
- Modas.**
Antonio Muñoz, s. L.º renzo 16.
- Peluquerías.**
D. Emeterio Lario, Mercado 1, en tresvicio (esquina del Pino).
- Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.**
D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almaceu.
- Relojería y depósito de máquinas Singer.**
D. Vicente García, s. Nicolás, 4.
- Sombrerías.**
D. Agustín Jarque, Mercado 10.
- Sastrerías.**
D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entrevicio.
D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
- Zapatería.**
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 21.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

TIENDA DE LA PURISIMA DE JOSE VALERO. 5, Mercado, 5.

El dueño de este acreditado establecimiento, tiene el gusto de manifestar a sus muchos parroquianos, y al público en general, el haber recibido procedente del País y Estrangero, el completo surtido de géneros propios para la estacion de invierno, y entre ellos están:

- Lanas para señora, abundante surtido en diferentes tipos y calidades; precios desde 1 a 14 rs. vara.
 - Completo surtido de adornos para vestidos, altas nevadas, desde 6 a 32 rs. vara.
 - Pañuelería de todas clases y tamaños, lo mismo que en Capuchas color y de merino negras, Tartanes de algodón y de lana, Colchas, Banovas de piqué, Bayetas, Bayetones en todos anchos y colores.
 - Granadinas lisas y labradas.
 - Velos para mantillas desde 5 a 100 rs. unidos.
 - Tamisé en todos anchos, y lo mismo en merinos.
 - Bufandas, Pañuelería de seda para la cabeza y cuello.
 - Zurzas, Cretonas y Percales para camisas y vestidos.
 - Manteles, Servilletas y Toallas.
 - Tejas para colchones, de algodón y de hilo damas.
 - Guindas y Mallorcas.
 - Pañuelos de merino bordados y de la China, gran colección.
 - Persas, Cretonas y Chagrís, propio para cubiertas y colchas.
 - Cortinajes bordados y de Croixé, alta novedad.
 - Lienzos de Benteria y Contray para almohadas.
 - Cortes de Sabanas de hilo, todo un ancho, de 40 a 160 rs. vara.
 - Gran surtido de Embozos y Contra-embozos para capas, de Astracanes, lana, terciopelo de seda y otras clases, desde 10 a 120 rs. una.
- Importante para los caballeros.**
- De Sabadell y Tarrasa, se acaba de recibir un variado surtido de Patenes, desde 26 a 84 rs. vara; además un completo surtido de cortes pantalón, desde 34 a 140 rs. uno, como tambien, Trecots, Elasticotines, Tupoines, todo a precios muy convenientes.
 - Otra. A los Sres. Eclesiásticos tengo el gusto de ofrecerles el acreditado Cachimir de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas.

AVISO INTERESANTE.

En el Café de Rigal se acaba de recibir un gran surtido de licores procedentes de Burdeos, como depósito esclusivo, los cuales se espenden desde 7 rs. botella en adelante.

Tambien se ha recibido Cerveza de la marca Pale Ale, 6 rs. botella, como tambien Ginebra legítima de la Campana, a 12 rs. tarro.

VIUDA DE MONMENEU San Nicolás, 2.

Participo a mis favorecedores haber recibido un variado surtido en los géneros siguientes:

- Paraguas alpaca y seda.
- Petaças piel inglesa, Australia, Rusia y persa, última novedad.
- Carteras ordinarias y finas.
- Manguitos piel gato Angola, lince bleró y oso gris.
- Pañuelos punto.
- Chalecos id. para caballeros.
- Id. id. para señora.
- Camisetas elásticas.
- Medias estambre.
- Cuellos piel para caballeros.
- Bugias transparentes a 3 reales paquete.

Aviso importante.
A los señores MEDICOS, CLEROS, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR o de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza de Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

AVISO IMPORTANTE.
En el Café de las Colinas se acaban de recibir vinos generosos que se espenden a los siguientes precios:

Pedro Jimenez.	12 reales botella
Moscatel.	10
Malaga seco.	10
Jerez id.	10

Tambien se han recibido licores del pais y extrangeros que se espenden a precios sumamente económicos.

Venta.
Se hace de una prensa de imprimir, de hierro, en muy buen estado de conservación. Darán razon en la Administración de este periódico.

PASTILLAS PECTORALES MERINO.
Infallibles y superiores a todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc. en que se tomará una pastilla al acostarse y otra u otras dos a la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se deberán tomar mas de cuatro pastillas por dia. Para los niños, media, una ó dos según la edad.
Precio 2 rs. el paquete.
Depósito GENERAL: Farmacia de G. F. Merino é Hijo, Leon. EN ALCOY: Farmacia de Santiago Monllor, San Nicolás 1.

ACEITES ESPECIALES
para prensas de imprimir.
Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas calidades y admirables efectos del producto, a la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:

Clase superior secante para la estam.	
pacion de purpurinas	a 16 50 rs. kil.
Id. para tintas de color	a 14
Id. tintas negras	a 13 50

Despacho. S. Nicolás 1. BOTICA

NO MAS SABANONES
Interesante a la humanidad.
POMADA DE MARTIN, recibida por primera vez en esta ciudad. Entra sin dolor y sin consecuencias sensibles con dos ó tres unturas; afina el cutis, evita los sabanones, las grietas, granos, toda escamiosidad y enfermedades de la piel; cura las llagas cancerosas y de toda procedencia, los reumas, ataques nerviosos, contusiones y heridas; quemaduras de fuego, de agua y de materias inflamables; dolores de muelas no se las arranquen Vd. jamás. Véase el prospecto de explicaciones que se acompaña a cada bote de 6 rs. con varios ejemplos y testimonios irrecusables que prueban su buen éxito.
Depósito en las principales farmacias de España: en Alcoy, Botica del Campanar.

VENTA.
Se hace de un torno mecánico para hilar lana de 180 husos, sistema de canales, en muy buen estado y funcionando.
Darán razon Cristóbal Mataix, hijo.

VENTA.
Se venden dos escaparates de nogal apropiado para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos.
En esta Administración darán razon.

CAPSULAS Y GRAGEAS
De Bromuro de Alcanfor

del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Capsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: *Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vertigos, Váridos, Aneurismos, Jaquecas, Enfermedades de la Végiga y de las Vías urinarias* y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

SOMBRAS

Magnífico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared a todas las horas del dia y de la noche figuras de hombres y de animales a la distancia y del tamaño que se desea.

Acompaña a dicho Album una curiosa invención que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las cales, en las ruinas, etc., la gloriosa Imagen de Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y 6 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

Sombras

CUPON.

Vale por un ejemplar.

VERDADERO RETRATO DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO. COPIA EXACTISIMA del que envió al Senado Romano Publius Ventulus, Gobernador de Judea.

Esta preciosa lámina, cuya vista impresionó profundamente, ya acompañada de la comunicación que pasó al Senado Romano el Gobernador de Judea que vivió a Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 6 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon y 5 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, recibirán dicha lámina franca de porte y cuidadosamente arrollada a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

CUPON.

Vale por un ejemplar.

PETROLEO EN CAJAS
refinado en América.
Caja 98 rs.—Cántaro 30 rs.—Micheta 16 cuartos.

PETROLEO EN BARRILES
refinado en España.
Cántaro 30 rs.—Micheta 2 rs.
Drugueria del Moro, calle del Mercado, 2.

NO MAS MANCHAS
La falta de un producto para quitar las manchas en su generalidad, es causa de muchas molestias ya que todas las personas, hasta las mas aseadas, se hallan siempre expuestas a mancharse. De aqui la necesidad y muy sentida en las familias de un específico que renna las condiciones de eficaz en sus resultados y de fácil uso a la par que económico. A satisfacer dicha necesidad viene el específico

QUITAMANCHAS PETER

cuya grande aceptación en España y en el extranjero es el mejor elogio que puede hacerse de él. Se usa sin preparación alguna, tal como sale del frasco, y basta frotarse la mancha con un paño, esponja ó cepillo mojado del liquido para que desaparezca aquella sin volver a salir. El específico no deja mal olor, y al usarlo es bueno calentarlo si la mancha es antigua. Exijase el nombre y rúbrica del fabricante en el cuello de las botellas. Se vende en las druguerías y tiendas de comestibles. Para el pormayor dirigirse a la fabrica J. Carreras Ferrer, Cármen, 24, Barcelona.